

198	UTBM Service communication	l'Est Républicain	24 octobre 2016
		Région	explosion - Lermeps - Sevenans - faits divers

Sevenans

Explosion suivie d'une boule de feu à l'UTBM

En Aire urbaine



■ Une erreur de manipulation est à l'origine de cet incident. Elle a, malgré tout, effrayé les voisins de l'université.

Explosion à Sévenans

Elle a été entendue jusqu'à la périphérie de Belfort. Elle a pour origine une erreur de manipulation à l'UTBM.

Il n'y a pas de victime et les dégâts sont limités. Sur la façade d'un des bâtiments du Lermeps, sur le site de l'UTBM de Sevenans, il n'y a qu'une grande trace noirâtre. Elle seule témoigne de l'explosion qui survenue hier vers 12 h 30. Malgré tout, les voisins ont l'impression d'être passés à côté d'une catastrophe.

« J'ai été surpris d'entendre une déflagration aussi forte », explique l'un d'eux. « Et puis il y a eu une énorme boule de feu. Elle s'est élevée bien au-dessus du bâtiment. C'était impressionnant, voire inquiétant. »

« Je n'ai pensé à aucun moment à un attentat », témoigne un autre. « Mais les vibrations qui ont suivi, m'ont fait peur. »

À cause du magnésium

Des voisins n'ont pas hésité à aller voir ou à demander ce qui passait. L'explication est très simple. Cette déflagration spectaculaire est la conséquence d'une erreur de manipulation. Il semble



■ Au milieu du bâtiment, on apercevait, hier, la trace noirâtre qu'a provoquée l'explosion.

Photo Pascal CHEVILLOT

qu'un agent de l'UTBM a déversé l'équivalent de trois kilos de magnésium, dans un des containers en plastique entreposé le long du bâtiment à bardage métallique, qui abriterait un générateur électrique. L'agent l'ignorait mais de l'eau, vraisemblablement de pluie, se trouvait dans le fond du container. À son contact, ce magnésium a décomposé l'eau. Ce qui est confirmé par les témoins qui

précisent que l'employé a assisté à une sorte d'ébullition.

Ce dernier s'en est étonné et a refermé le container. Du gaz, vraisemblablement de l'hydrogène, s'est dégagé à l'intérieur du container et a brutalement explosé.

« Je dois reconnaître que savoir que les étudiants manipulent des produits chimiques m'effraye un peu », poursuit un voisin. « Surtout

avec des citernes d'air liquide et les hydrocarbures qui se trouvent là. »

Après l'explosion, un des riverains a alerté les pompiers. Commandés par le lieutenant Jean-Albert Stoessel, les hommes du centre de secours de Belfort-Sud ont manipulé les débris du container avec précaution.

« Nous avons effectué des reconnaissances sur la toi-

ture et à l'intérieur du bâtiment », explique l'officier. « Nous tenions à nous assurer de l'absence de départ d'incendie. »

Les gendarmes de la communauté de brigade de Belfort sont également venus sur place. Ils ont rapidement conclu à un accident pour expliquer l'incident. Un des cadres de la préfecture est également venu sur place.

Pascal CHEVILLOT